
光院を訪ねていく大原御幸のお話が有名です。行幸
のことを御幸と言いますが、私の次女の名前は三千

み ゆ き

院からとり、｢三千｣と書いて｢みゆき｣と読みます。
三千院の三千は何かと言いますと、また難しい話
になりますが、お経の中に｢一念三千｣という言葉
があります。前に話しました十界互具が10×10で
100。それに十如是の10を掛けて1,000。更に三世
間の３を掛けて3,000です。一念というのは、凡夫
の色々な雑念などを言い、その一念の中には3,000
の宇宙の全てが入り込んでいるということで、天台
では三千という言葉を非常に大事にしています。

□幹事報告 神保 誠幹事
⑴12月のロータリーレートは１ドル106円です。
11月レートでの財団寄付金受付は締切りました
ので、今後は106円で換算の上、お振込み下さい｡
⑵次週12月７日㈬に開催される年次総会の案内と
次年度役員理事案を11月22日付で配信しました｡
異議のある場合は、12月５日㈪までに幹事か事務
局までご連絡下さい。また、例会後に被選理事会
が開催されますので関係各位はご予定下さい。
⑶下期クラブ会費と米山普通寄付金の請求書を発
送しました。12月31日㈯までにお振込み下さい｡
⑷12月３日㈯、第８回ＧＥ会議、第３回次期ＡＧ研
修会議が開催されます。関係各位はご参加下さい｡
⑸本日例会後、７階花の間にて第５回理事会が開催

藤井圓隆会長

今日は美容あいちの山本幸助
様をお招きしております。卓話
を楽しみにしております。
さて、11月26日に比叡山へ登

る予定でしたが、残念ながら定員に満たず中止にな
りました。その代わりと言いますか、親睦委員会か
ら、２月11日㈯に三千院の初午の大根焚きに行く案
が出ました。日帰りで、京都駅からバスで大原へ向
かう予定です。昼は美味しいものを親睦委員会で計
画して頂きますので、皆様ご参加下さい。
三千院は門跡寺院です。門跡とは、皇族の方々が
住職をされる非常に位の高いお寺です。京都には門
跡寺院が５つあります。三千院の他には、紅葉が綺
麗な山科の毘沙門堂、新しい感覚の展望台が出来た
青蓮院、三十三間堂で有名な妙法院、そしてこれも
紅葉で有名な北白川の曼殊院があります。
三千院は我々の学生時代、ダークダックスの｢京

都大原三千院、恋に疲れた女が１人｣という歌で有
名になりました。私も｢三千院へ行けば恋に疲れた
女がいる｣と思って行ったのですが、大原女の格好
でおばちゃんがお茶を売りに来ただけでした。
三千院と言えば、後白河法王が建礼門院徳子の寂

□司会 遠藤泰昭 会場運営委員長
□ロータリーソング ｢四つのテスト｣
□ ゲスト紹介
美容あいち 理事長 山本幸助様

□出席報告 会員総数78名(免除者13名)
義務者出席50名 免除者出席８名 総数58名
出席率79.45％ 11月９日分修正出席率98.61％

11月16日分修正出席率100％

会長あいさつ
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外部卓話例会
これからの美容師さんを育てるために。

第1195回例会
（ カレー ）

◇第1196回12月７日㈬通常例会（立食）
誕生日・結婚記念日祝福 米山奨学生 張 嘉桐君来訪日
年次総会
【例会後】被選理事会

12月８日㈭ ｢なごやかハウス名楽｣にて慰問コンサート

◇第1197回12月14日㈬通常例会（和食）
｢ロータリーの友12月号｣の紹介
【例会後】第６回理事会

＜ 例会開催予定 ＞

12月は疾病予防と治療月間です



されます。また、次々週12月14日㈬は、第６回理
事会が開催されます。関係各位はご出席下さい。
⑹最近、事務局から配信された出欠の返信期日が守
られていません。本日朝にも配信しましたが、夜
間忘年例会の出欠、財団寄付金、クラブ会費など
は、期日までにご返信、お振込み下さい。

□委員会報告：｢なごやかハウス名楽｣慰問コンサート
ソングリーダー委員会 清水順二委員長
12月８日㈭14時～15時、中村区の老人ホーム

｢なごやかハウス名楽｣で慰問コンサートを開催しま
す。社会奉仕委員会とソングリーダー委員会の他、
今回はコール・カメリアと、名古屋市内のＲＣ有志
によるコール・ロータリー名古屋の６名が加わり、
合同で慰問します。昨年、25周年記念として市内
25ＲＣ社会奉仕委員会と共同で寄贈した電子ピア
ノを使ってコンサートを行います。
また、来年２月４日㈯には西区の｢なごやかハウ

ス名西｣で慰問コンサートを開催します。今回も名
古屋西高校の合唱部のお嬢様方と一緒に行います｡
どちらも、ご都合のつく方はお出かけ下さい。

□同好会報告
ウクレレ同好会 小酒井比呂志君
11月24日㈭、グランコート名古屋でウクレレの
演奏会を開催しました。我々オール・カメハメハ・
バンドと、先日卓話をして頂いた東海西濃運輸の田
口会長率いるＢｌｕｅＨａｗａｉｉａｎｓの皆さんとの合
同演奏会です。当クラブからも沢山の方にご参加頂
き、ありがとうございました。我々ＡＫＢは遠藤君
のノリのいいＭＣに合わせて良い演奏が出来たと
思います。田口会長のチームは、かわいいお孫さん
がフラを踊られ、会場の皆さんを魅了しました。
そして田口会長から伝言を頂きました。東北の被
災地で仕事のない人を中心に、西濃運輸のロゴを入
れた布巾を刺繍してもらい、それを西濃運輸が買い
取って皆さんにお配りする社会奉仕活動をしてい
るそうです。全員分はありませんが、その布巾を来
週受付に置きますのでお持ち帰り下さい。

◇紹介 大輪 稔副会長
山本様とのお付き合いは５、６年です。今日は面
白い卓話になると思います。宜しくお願い致します｡

｢人生てわからない
～婿の悲哀とやりがい～｣

美容あいち 理事長 山本幸助様

僕は昭和21年に秋田で生まれま
した。学校を卒業して東京に出て、
美容師になりました。今から50年

程前は男の美容師さんは非常に少なかったのです。
この業界に入ったきっかけは、東京のおばさんか
ら｢床屋さんをやれよ｣と言われたことです。僕は
｢男の頭か｣と思っていたら、おばさんから｢山野愛
子さんの学校は男の人でも女の人の髪をやるよ｣と

言われ、｢これはいいな｣と思いました。
昭和46年４月に女房と知り合って12月に結婚し、
養子になりました。女房には血友病の弟がおり、そ
の時23歳でしたが25歳くらいで死ぬと言われて
いました。それで養子縁組の話になったのですが、
僕は弟に呼ばれて、｢俺がいるのになんでお前が養
子になるんだ｣と言われました。その時、｢ああ、僕
は弟のことを考えていなかったな｣と反省しました｡
それから親父が３回書類を持ってきましたが全部
断り、親父も弟も亡くなってから養子縁組をしまし
た。養子で一番嫌なことは、女房の名前はリョウコ
と言いますが、結婚して何十年も｢リョウコさんの
旦那さん｣と言われることです。これは事実だから
しょうがないなと思います。
次に美容界の話をさせて頂きます。江戸時代の髪
結いはほとんどが男でした。江戸時代には300種程
のヘアースタイルが生まれました。多分今よりも女
の人はおしゃれだったと思います。当時の基本的な
髪型は、島田髷、勝山髷、兵庫髷、笄髷です。笄髷

こうがい

だけは公家さんの髪型で、他は全て遊郭や女郎さん
の名前です。今でもそうですが、おしゃれはやはり
そういうところから発生するということです。
我々の職業は、衛生を守り、疫病を防ぐ役割もあ
ります。その意味では、皆さんの命を守る最前線に
いる訳です。しかし日本は世界一綺麗な国になりま
したので、なかなかその辺は分かって頂けません｡
今はなんでも経済効果が優先で、規制緩和が言われ
ます。我々は今、カットで3,800円かかりますが、
ディスカウント店は1,000円です。それで経済効果
は上がりますか？ 同じ人数なら売上ダウンです。
僕は30年４月に新しい学校を開校します。目的
は３つあり、美容組合を存続するため、入ってくる
生徒さんたちが夢を持てる業界にするため、そして、
働いている人たちの生活が安定して人生設計が立
てられるようにするためです。18歳人口が減る中で
学校経営は大変ですが、これからの美容師さんを育
てるためにチャレンジしようと思っております。

◇謝辞 藤井圓隆会長
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ニコボックス
○山本幸助様より、卓話お車代をご芳志で頂きました。
○山本幸助理事長を歓迎致します。卓話を楽しみにしており
ます。 （藤井圓隆君）

○12月８日㈭に中村区の老人ホーム｢なごやかハウス名楽｣
で、社会奉仕委員会・ソングリーダー委員会の行事として
慰問コンサートを開催します。 （清水順二君）

○11月28日、男の料理教室で、４人のそば打ち迷人の個性
的なそばを美味しく頂きました。 （小室健次郎君）

○山本幸助様、今日は面白い卓話をお願い致します。
（大輪 稔君）

○美容あいち理事長・山本様、卓話楽しみにしています。
（神保 誠君）

○年末です。身体の調子を整えましょう。 （深澤良介君）
○先週は七五三。２人の孫娘とじーじーは楽しい１日を過ご
しました。 （岩崎光記君）

○先日は男の料理教室、楽しかったです。ありがとうござい
ました。 （黒野友之君）

○男の料理教室、ありがとうございました。飲み食いだけで
役に立たずにすみません。本日は肉ボックスです。

（清水良一君）

外部卓話


